

Comunicaciones rápidas

Una reflexión: padres rascacielos

Reflective thinking: skyscraper parents

C. Sanz Gómez¹

Palabras clave

Atención temprana. Formación de la familia. Trabajo con padres.

Al pensar en el desarrollo de esta comunicación, tenía ideas, cuestiones a plantear, dudas... No sabía por dónde empezar. Dándole vueltas, pensé en la intervención con las familias en atención temprana, y en la presencia de los padres en las sesiones.

Esta comunicación es un homenaje a ellos: a los **padres**.

- Pienso en los padres que saben esperar, y en los que se desesperan.
- En los padres permisivos, y en los controladores.
- En aquellos padres que ponen límites, y en los que se los imponen.
- En los que nos presentan su realidad, y en los que nos la ocultan por múltiples razones.
- En los padres coherentes, mediadores, y en los incoherentes.

¹ **Consuelo Sanz Gómez**. Maestra del Equipo Específico de Aragón. Pza. Concepción Arenal, 6-bajos; 22001 Huesca (España). Correo electrónico: cosg@once.es.

- En aquellos padres aventureros, intrépidos, resolutivos, y en los otros, con falta de expectativas, paralizados, bloqueados.
- Y pienso en los padres flexibles, y en los que no pueden serlo.
- En los padres seguros, y en los que se encuentran en la cuerda floja.
- En los padres agotados física y emocionalmente, y en los inagotables.
- En los padres con intuición, que nos enseñan que hay mucho más que leyes, normativas y valoraciones.
- Pienso en los que tienen sentido común, los que nos ubican en sus realidades cotidianas.
- En los padres deprimidos, y en los otros, en los positivos.
- En los que nos descubren nuestras equivocaciones, y en aquellos en los que descubrimos las suyas.
- En los padres que intentan responder a sus necesidades, y que mientras están en la tarea, van respondiendo a las nuestras.
- En los que con su presencia lo invaden todo, y en los padres que se esconden, que están como ausentes.
- Pienso en los padres-niños, y en los padres-adultos juguetones.
- En los cuidadores, y en los padres cuidados.
- Evoco a los que están en tierra de nadie, y a los padres invasores.
- También pienso en los padres inolvidables, y en los olvidados.
- Recuerdo a los padres que, con delicadeza, nos escuchan sin interrumpir, y que con su mirada nos dicen que ellos también tienen mucho que contar.

- Padres con sensibilidad, que nos hacen entender que sus hijos son todo posibilidades y oportunidades.

A ellos, a los padres, el *motor* de nuestras sesiones.

A ellos, en ocasiones dinamizadores de emociones, y, en otras, constructores de puentes de relación.

A ellos, que nos enseñan que la velocidad está reñida con la reflexión.

A ellos, que con su diálogo nos descubren las pequeñas-grandes cosas que se nos escapan de sus hijos.

A esos padres que saben de los puntos fuertes de sus hijos, y nos los regalan para que seamos capaces de obtener lo mejor de ellos.

En definitiva, a esos padres de altura, son los que yo llamo **padres rascacielos**.